

**Zeitschrift:** Revue suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 141 (2020)  
**Heft:** 11-12

**Nachruf:** In memoriam

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

### Société d'apiculture de la Menthue Hommage à André Thonney



« Je quitte mon village, ma famille, mes amis, mes abeilles pour rejoindre la montagne, mes forêts, la nature.

Que vos cœurs m'accompagnent »

Ce sont les mots que son fils Jean-François a écrits pour lui, lors de son décès, le 17 août 2020, à l'âge de 90 ans.

André est né le 21 juin 1930 à Yvonand. Vers ses 14-15 ans il se passionne pour l'apiculture. Il devient membre de la Société d'Apiculture de la Menthue et de la Société Romande d'Apiculture en 1954.

En 1958, il est vice-président de la Société d'Apiculture de la Menthue et prononce le discours de son 50e anniversaire. En 1962, il est élu président.

En 1968, il devient caissier de la société. La même année il est nommé inspecteur des ruchers et le restera pendant 25 ans.

Il participait très régulièrement aux manifestations de sa section.

Très actif, il obtient la médaille d'argent au concours des ruchers en 1978.

Il a participé à de nombreux congrès Apimondia : Adelaïde, Acapulco, Budapest, Lausanne...

En 2018, il transmet ses ruches à son fils, après 64 ans d'activités apicoles !

A sa famille, les membres de la section de La Menthue et ses amis adressent leur sincère sympathie.

*Pour la section, son président :  
Jean-Daniel Völlmy*

## Société d'apiculture du Pays-d'Enhaut

### Hommage à Louis Berdoz

On ne pourrait pas concevoir de voir habiter le défunt ailleurs qu'à Château d'Œx. Ses gènes étaient programmés pour vivre dans cette vallée et nulle part ailleurs. Né d'une famille de cinq enfants dont le père déceda alors que Louis, ses trois sœurs et son frère étaient en âge de scolarité, les compensations et le secours aux familles en difficulté n'étaient pas en vigueur. Louis passa ses étés comme «bouèbe» sur les alpages pour aider dans la mesure du possible sa famille à subsister. Il passa après son écolage deux ans en Suisse allemande comme domestique de campagne et heureusement y apprit la langue qu'il parlait très bien.

En 1957, c'est le tournant de sa vie. Il entre comme l'un des premiers employés de la société des remontées mécaniques de la Braye, en dessus de Château d'Œx, activité qu'il occupa pendant cinquante années au cours desquelles il fallut amener de l'eau potable pour le restaurant. Il fallait aussi très souvent revernir les pylônes au pinceau. Ces derniers n'étaient pas galvanisés par manque d'argent au départ. C'était l'une des installations les plus modernes du moment. Elle servait à l'année aussi pour le transport des écoliers, mais aujourd'hui la collectivité ne peut plus subvenir à ses dépenses.

Avec toutes les préoccupations de sa jeunesse, Louis n'a pas pu suivre les cours et c'est sur le tas qu'il a appris l'apiculture et ses finesse. Il a été détenteur de pas mal de ruches qu'il soignait avec un égal bonheur. Il participait aux assemblées de la section et il s'est déplacé avec des amis au Canada pour voir et comparer nos pratiques avec celles des apiculteurs de ce continent. Louis était un homme juste et droit, toujours prêt à rendre service, jamais de mauvaise humeur, calme et réservé dont on gardera un bon souvenir.

À sa famille, à Martha son amie, nous exprimons notre vive sympathie pour ce départ après une retraite bien méritée.

*Pour la société des apiculteurs  
du Pays-d'Enhaut, Charles Izoz*

